
 

ACTA DE LA COMISIÓN ASESORA Nº 139. 

En la Ciudad de Buenos Aires, a las 10,30 horas del día 23 de mayo del año 2013, conforme 
con lo dispuesto por el Artículo 37 del Marco Regulatorio aprobado por Ley Nº 26.221, se 
reunieron en sede de la A.PLA, los integrantes de la Comisión Asesora en representación de 
los Municipios de: Almirante Brown: Sr. Coordinador de Cloacas, Arq. Jorge GHILARDI; 
Avellaneda: Sr. Director de Proyectos de Infraestructura de la Subsecretaría de Planificación, 
Ing. Edgardo A. PERALTA; Escobar: Sr. Director General de Obras y Gestión Pública, Arq.  
Fabián GARCIA RODRIGUEZ; Ezeiza: Sr. Coordinador de Servicios, Ing. Edgard Waldo AGUIRRE; 
Hurlingham: por la Dirección General de Servicios Públicos, Arq.  Fabián O. TAFFURI; 
Ituzaingó: Sr. Subsecretario de Obras Públicas, Arq. Carlos Alberto DI ROCCO; Lanús: Sr. 
Director General de Proyectos de Obras, D. José Luis CORROCHANO; La Matanza: Sr. 
Responsable del Pro.Me.Ba. Municipal, Agrimensor Guillermo MEROÑO; Lomas de Zamora: 
Sr. Director Municipal de Redes y Servicios Públicos Concesionados D. Fernando REGUEIRO; 
San Fernando: Sr. Secretario de Obras e Infraestructura Pública Arq. Mario Gastón D’AQUINO; 
San Isidro: por la Secretaría de Obras Públicas, Arq. Ana MEYER; San Martín: Sra. Directora de 
Arquitectura y Vivienda, Arq. Mariana LÓPEZ; Tigre: Sra. Directora General de Saneamiento y 
Redes Urbanas, Arq. Sandra MISURIELLO; Tres de Febrero: Sr. Secretario de Obras y Servicios 
Públicos, Don Humberto Víctor OLMEDO; Vicente López: Sr. Asesor del Secretario de 
Planeamiento, Obras y Servicios Públicos, Ing. Sergio AGOSTINELLI; por el Ente Nacional de 
Obras Hídricas de Saneamiento (ENOHSA): Ing. Verónica BURGELL; por el Gobierno de la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires el Sr. Asistente en temas de Agua y Saneamiento de la 
Dirección General de Infraestructura, Arq. Eduardo DOS SANTOS; por Agua y Saneamientos 
Argentinos (AySA): el Sr. Gerente de Programación de Obras, Ing. José Raphael BARRA 
ARAUJO; por la Provincia de Buenos Aires: de la Dirección Provincial de Servicios Públicos de 
Agua y Cloacas de la Subsecretaría de Servicios Públicos, Ing. Horacio R. SERVERA y por la 
Subsecretaría de Recursos Hídricos (SSRH): Sr. Asesor de la Subsecretaría, Ing. José Manuel 
KERZ. Por la Agencia de Planificación el Sr. Gerente General Ing. Alberto BRESCIANO, en 
carácter de Coordinador conforme lo establece el Artículo 29 de la Ley Nº 26.221 y como 
colaboradores: el Sr. Gerente de Coordinación y Relaciones Institucionales, Lic. Walter 
MENDEZ; el Sr. Gerente de Asuntos Legales, Dr. Manuel ABAJAS RODRIGUEZ y el Sr. Gerente 
de Planificación Técnica y Económica, Ing. Alfredo GULLER. Mediante la Resolución Nº 042/10 
de la Agencia de Planificación fue aprobado el Reglamento de Funcionamiento de la Comisión 
Asesora, tal cual lo establece el Art. 37 inc. 8 del Marco Regulatorio. En mérito a lo fijado por 
dicho Reglamento en los Art. 23, 26, 27 y sus alcances, la Conducción de la Comisión Asesora, 
durante el período 08/05/13 al 08/09/13, será responsabilidad del Municipio de San Isidro la 
Coordinación y del Municipio de Hurligham la Secretaria de Actas, con las obligaciones 
especificadas en los artículos 26 y 27 de dicho instrumento. 

Se procedió a dar inicio a la reunión para la que fueron convocados según el Orden del Día, en 
un todo de acuerdo con lo dispuesto por el Artículo 37 del Marco Regulatorio (Ley Nº 26.221) 



 

que funcionará conforme así lo dispone la precitada norma, el Reglamento de 
Funcionamiento de la Comisión Asesora y aquellas que se dictaren al efecto de su 
funcionamiento.  

ORDEN DEL DIA  REUNION DE COMISION ASESORA  23/MAYO/13 

Temas de: 

A)    ORGANIZACIONAL: 

1.    Aprobación del Acta de la reunión anterior. 

2.    Informe del Gerente General de la A.PLA. 

3.    Designación de dos miembros para la firma del Acta. 

4.    Informe de la A.PLA sobre el Plan de Estudios de Normas IRAM 2013. Calendario de 
Reuniones. 

5.    Informe de la Subcomisión de Especificaciones Técnicas para Trabajos en Vía Pública. 

6.    Informe de los organismos intervinientes en la subscripción del Convenio de 
Transferencia de los Colectores, Estación Elevadora y Planta de Tratamiento de Líquidos 
Cloacales – Hurlingham.  

B)    OBRAS: 

1.    Ciclo de reuniones regionales de habilitación de Obras por contrato y Agua + Trabajo – 
Municipio de La Matanza. 

C)    VARIOS: 

1.     Agenda Abierta. 

Temas abordados:   

Estando presente en la sala los técnicos de AySA, se acuerda comenzar por el punto B1). 

B) 1. Comienza la exposición el Ing. José Raphael BARRA ARAUJO, acompañado por la Ing. 
Liliana D´ercole de la Dirección de Desarrollo de la Comunidad y el Ing. Fernando Cossalter de 
la Dirección de Programación y Ejecución de Obras. 



 

El Ing. BARRA ARAUJO cede la palabra a la Ing. D´ercole quien desarrolla la presentación del 
Municipio de La Matanza comenzando con la habilitación de las obras del servicio de agua 
potable. Explica que con relación a la Expansión del servicio, la ejecución de los módulos A+T 
fueron muy significativos. Continúa señalando que, sin embargo, algunos módulos se 
encuentran pendientes de habilitación, pero básicamente la mayoría de los ejecutados se 
encuentran en servicio. El Ing. Alfredo GULLER comenta que dicha situación se refleja en los 
planos del informe anual de AySA del año 2012 donde un porcentaje elevado de las obras 
citadas aparecen como radio servido de la Concesionaria. 

El Agrimensor Guillermo MEROÑO, representante del Municipio de La Matanza observa la 
falta de servicio de provisión de agua en el Barrio El Trébol. La Ing. D´ercole responde que 
resta que la Dirección de Obras ejecute la cañería primaria para que luego la Dirección de 
Desarrollo a la Comunidad ejecute la cañería de nexo. 

La Ing. D´ercole, respecto de la provisión de agua al barrio Nicole, informa que se encuentran 
realizados los proyectos de 3 módulos de red secundaria para ser ejecutados por cooperativas 
A+T. Resta elaborar los acuerdos de transferencia de fondos, según la disponibilidad de 
cooperativas a designar por el Municipio. Comenta además que la Dirección de Desarrollo de 
la Comunidad está elaborando el proyecto de una cañería primaria de alimentación al barrio 
de DN 400 mm. de aprox. 3.000 mts. de longitud, la que será ejecutada también por 
cooperativas del Plan A+T y que permitirá la derivación de caudales desde el acueducto Los 
Cedros  Virrey del Pino a través de la cañería primaria de vinculación OA478.1. 

Continúa el Ing. BARRA ARAUJO con la presentación de los avances en las obras de expansión 
del servicio de Desagües Cloacales comentando, con respecto a las obras ejecutadas por parte 
de ACUMAR, que las mismas han sido habilitadas y transferidas y que a los vecinos les llega 
un folleto de aviso para que se puedan conectar al servicio. El Agrimensor MEROÑO consulta 
por el Colector Estanislao del Campo. El Ing. José Raphael BARRA ARAUJO le responde que, tal 
como ya informado en otras reuniones de Comisión Asesora, la obra ha sido oportunamente 
licitada, no obstante el monto de la oferta ha superado significativamente el presupuesto 
oficial. En la actualidad se están readecuando los pliegos para una nueva licitación. Asimismo 
señaló que el Municipio ofreció unos terrenos para la ejecución de la Estación de Bombeo 
Merou, prevista en la obra Colector Estanislao del Campo, sin identificar su ubicación precisa 
solicitando al representante de La Matanza la gestión correspondiente para la ubicación 
definitiva del inmueble. Por otra parte, el Agrimensor MEROÑO consulta cual es el plazo para 
terminar la obra del Colector 22 de Enero (que permitirá la puesta en servicio de los módulos 
C+T denominados 22 de Enero M1 al M4 y 22 de Enero Este M1 al M4) a lo que la Ing. 
D´ercole indica que ocurrirá en el transcurso del presente año. No existiendo observaciones a 
lo informado por AySA. S.A., se agradece a los representantes y se retiran de la reunión. 



 

A)1. El Secretario de Actas procede a la lectura del Acta de la reunión próxima pasada, se 
aprueba y se firma. 

A)2. El Ing. Alberto BRESCIANO comenta que el viernes 24 de mayo habrá una reunión 
institucional en la A.PLA, con todo el personal a fin de conmemorar el 25 de mayo y hacer una 
exposición del avance de obras y lo actuado por el organismo hasta la fecha.  

A su vez recuerda que se cumplen 10 años del Plan de Gobierno, destacando la significativa 
cantidad de obras relacionadas a la provisión de agua y saneamiento que se efectuaron 
durante este período, indicando que la puesta en funcionamiento de las mismas inciden 
directamente en la mejora de la calidad de vida de la población. Por tal motivo, considera 
trascendente poner en conocimiento de todo el personal del Organismo, los logros obtenidos 
hasta la fecha. 

Finalmente, con respecto a la falta de energía eléctrica en determinadas perforaciones que 
impiden la provisión de agua, informa que recurrieron al ENRE para su mediación en el tema. 
Complementariamente, se informó que se ha solicitado a las autoridades de la SSRH su 
intervención, a fin de gestionar una pronta solución al tema, teniendo en cuenta los 
problemas que la falta del mismo ocasiona.  

A)3. El Secretario de Actas, a fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en el Reglamento de 
Funcionamiento, en su artículo Nº 22 (último ítem), propone designar dos miembros de la 
Comisión Asesora para la suscripción de la presente Acta. Por tal motivo se acuerda que los 
Representantes del Municipio de La Matanza y del Municipio de Alte. Brown serán los 
responsables de dicho acto.  

A)4. El Arq. Carlos TORRES explica que en la última reunión en la que participaron en el IRAM 
se trabajó con una futura norma “Directivas de procedimiento para efectuar la instalación 
subterránea de tubos y piezas de conexión en redes de desagües pluviales y cloacales sin 
presión”.  

Por otro lado, informó que existen Comités, subcomités y comisiones en funcionamiento. El 
cronograma es el siguiente: 

•    Tubos y Tanques de Polietileno – Viernes 07/06 de 14 a 16 hs. 

•    Tubos de P.V.C. – Viernes 14/06 de 14 a 16 hs. 

•    Tubos y Tanques plásticos  – Martes 18/06 de 15 a 17 hs. 

•    Materiales para válvulas  – Miércoles 26/06 de 14 a 16hs. 



 

•    Tubos y Tanques de P.R.F.V. – Miércoles 21/08 de 11 a 16 hs. 

Las reuniones se realizarán en la Sede del IRAM, Perú 556. 

Asimismo, se les remitirá un correo electrónico con este cronograma a los miembros de la 
Comisión Asesora quienes deberán remitir los datos de los asistentes para cada reunión para 
ser presentado antes de participar en la misma.  

El objetivo central de participar en las reuniones es el de poder lograr una normativa 
nacional.  

A) 5. El 15 de mayo se realizó la reunión de la "Subcomisión de Especificaciones Técnicas para 
Trabajos en la Vía Pública", con la presencia de Avellaneda, Ezeiza, San Fernando y CABA. El 
Ing. Edgardo A. PERALTA comenta que el Arq. Carlos TORRES recopiló toda la información y 
que se planteó ver como se puede lograr una unificación de las distintas normativas. El tema 
central son las obras que tienen que ver con la Operación y Mantenimiento, que se realizan 
sin programación y de urgencia. Observando las normativas se llegó a la conclusión que lo 
más conveniente sería lograr una especificación mínima para la vía pública, para que las 
empresas contratistas cumplan de acuerdo a ésta normativa. Cada municipio tiene sus 
propias normativas, tienen diferentes tipos de exigencias, suelos y requisitos. Se realizó un 
resumen de estas disposiciones mínimas. 

El Ing. Edgar Waldo AGUIRRE comenta que desde el punto de vista técnico en general esta 
bien lo que presentó AySA, pero que faltaría el tema de seguridad y medio ambiente, como el 
caso de  a donde se destinan los residuos. 

El Ing. José Raphael BARRA ARAUJO le responde que se remitió el Plan de Gestión Ambiental. 
A continuación comienza un extenso debate sobre los cumplimientos de estas disposiciones y 
que acciones se deberán seguir. 

El representante de AySA informa que se designaron tres técnicos para las reuniones de la 
Subcomisión. El Arq. Carlos TORRES comenta que se elaboró el primer borrador de trabajo 
preliminar de las normas, el cual será remitido por correo electrónico para que emitan su 
opinión todos los miembros de la Comisión Asesora. Finalmente se decide que la próxima 
reunión se realizará el día jueves 30 de mayo a las 10.30 hs. en la sede de la A.PLA. 

A)6. El Lic. Walter MENDEZ consulta a los organismos intervinientes en la suscripción del Acta 
Acuerdo para la  Transferencia de la “Planta de Tratamiento de Líquidos Cloacales –
Hurlingham y de los Sistemas Cloacales Tramos 1º y 2º, Colectoras Principales y Estación 
Elevadora – Hurlingham, Morón e Ituzaingó”, si las autoridades de sus municipios están de 
acuerdo con el modelo de convenio que se les remitió, para así poder coordinar su 



 

suscripción. Los Representantes de los Municipios de Hurlingham, Ituzaingó, Morón y  Tres de 
Febrero, como así también al los Representantes de AySA, S.S.R.H. y el E.N.O.H.S.A que 
forman parte del citado Convenio respondieron en su mayoría que están de acuerdo, salvo 
AySA que aún no tiene respuesta y Morón que no se encuentra presente.  

C) 1. El Ing. Edgardo A. PERALTA consulta sobre la situación del terreno para la Planta de 
bombeo de Cloaca ramal Avellaneda. El Ing. José Raphael BARRA ARAUJO le responde que 
faltaba hacer la mensura definitiva pero ya se realizó y se remitió con una nota a la A.PLA, 
para que se confeccione la Resolución y luego sea presentada al juzgado de Morón. La nota es 
la N° 195909/13 del día 16 de mayo de 2013. 

El Arq. Jorge GHILARDI pregunta sobre el avance de la obra civil de la Planta de Osmosis 
Inversa de Glew, el Ing. José Raphael BARRA ARAUJO  le indica que va a averiguar al 
respecto.El Ing. Edgar Waldo AGUIRRE consulta sobre la problemática del vandalismo en las 
plantas y pozos, comenta que debería haber equipo profesional para protegerlas. El Señor 
Humberto Víctor OLMEDO expresa que habría que ver la zona de los problemas y volver a 
replantear el tema de la seguridad en los pozos y pedir apoyo. El representante de AySA 
comenta que se está haciendo un relevamiento y detalle sobre donde son los problemas, así 
como también la accesibilidad, e informa que se va a priorizar este tema. 

El Ing. José Raphael BARRA ARAUJO entrega el estado de proyectos y obras al 30 de abril de 
2013, para conocimiento y consideración de los presentes. 

Seguidamente se procede a fijar como tema primario para la próxima reunión ordinaria, a 
saber: a) Informe de la Subcomisión de Especificaciones Técnicas para Trabajos en Vía Pública. 
Propuesta de Trabajo. 

Siendo las 13,00 horas se da por finalizada la jornada, quedando concertada la próxima 
reunión para el día jueves 13 de junio del año 2013  a las 10.30 horas, en sede de la A.PLA. 


